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Ata da 8ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal 

do Oeste da Bahia. 

Aos onze dias do mês de outubro de dois mil e dezenove, às quatorze horas e 1 

quatorze minutos, reuniram-se, por videoconferência, nos campi de Barreiras, Barra, 2 

Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da Vitória, com 3 

transmissão ao vivo, em caráter ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a 4 

presidência do Magnífico Reitor, Professor Jacques Antonio de Miranda, que 5 

presidiu a sessão a partir da sala de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em 6 

Barreiras/BA, contando com a presença do Vice-Reitor, Professor Antônio Oliveira de 7 

Souza, dos Pró-Reitores e/ou representantes: Vanessa Godoy Kinoshita (PROTIC), 8 

Adma Katia Lacerda Chaves (PROGRAD), Cláudio Reichert do Nascimento 9 

(PROPGP), Daniela Cristina Calado (PROEC), Adriana Migliorini Kieckhöfer 10 

(PROADI), Thiago Ribeiro Rafagnin (PROGEP) e Luís Gustavo Henriques do 11 

Amaral (PROPLAN); dos Diretores dos Centros: Valdeilson Souza Braga (CCET), 12 

Rubio José Ferreira (CEHU), Tony Silva Almeida (CMBJLAPA), Bruno Motta 13 

Oliveira (CMLEM) e Jairo Torres Magalhães Junior (CMBARRA); do Vice-Diretor 14 

representando a direção do Centro: Andre Bomfim dos Santos (CMSAMAVI); dos 15 

Representantes Técnico-Administrativos em Educação: Eliane Oliveira dos Santos, 16 

Makson Araujo Nunes, Jaci Betania Barbosa da Silva e Simone Leal Souza Coité; 17 

dos Representantes Docentes dos Centros: Jonatas Gomes da Silva (CCET), Clayton 18 

da Silva Barcelos (CEHU), Jorge Luís Oliveira Santos (CMBJLAPA), Lana Viviane 19 

Linhares da Costa Silva (CMLEM), Arlindo Gomes de Macêdo Júnior (CCBS) e 20 

Manan Terra Cabo (CMSAMAVI); dos Representantes dos Coordenadores dos 21 

Cursos de Graduação: Danilo Rodrigues de Souza e Ronei Rocha Barreto de Souza; 22 

dos Representantes dos Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação: Carlos 23 

Henrique Lucas Lima e José Domingos Santos da Silva; dos Representantes 24 

Discentes: Igorh Barbosa Neves Queiroz e Geremias Pereira Mascarenhas; para 25 

tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação das Atas do Conselho: Ata da 7ª Reunião 26 

Ordinária de 15 de agosto de 2019 – CONSUNI; Ata da 11ª Reunião 27 

Extraordinária de 16 de agosto de 2019 – CONSUNI; Ata da 12ª Reunião 28 

Extraordinária de 30 de agosto de 2019 – CONSUNI; 2) Apreciação do Parecer 29 

referente ao Processo: 23520.007649/2019-04, recurso impetrado contra o 30 

Resultado Preliminar do Processo Seletivo para preenchimento de Vagas 31 

Residuais, Edital UFOB nº 20/2019, pretendente ao curso de MEDICINA 32 

(Bacharelado), na modalidade Transferência Externa, Relatora Convidada: Profª 33 

Luciana Machado; 3) Apreciação do Parecer referente ao Processo: 34 

23520.002057/2019-98, recurso referente à publicação da 2ª Lista de Resultado da 35 

Análise Documental de enquadramento à Categoria de Inscrição, publicada no dia 36 

29/05/2019, por ter sido considerado NÃO APTO por não atendimento ao item 9 e 37 

subitem 9.1 do Edital UFOB nº 002/2019, de 21/01/2019; Relator: Conselheiro 38 

Jonatas Gomes da Silva; 4) Informes. Havendo quórum, o Reitor, Professor Jacques 39 

Antonio de Miranda, cumprimentou a todos os conselheiros presentes em Barreiras e 40 
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aos que se encontravam nos campi de Barra, Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo 41 

Magalhães e Santa Maria da Vitória. Dando início à reunião, o Presidente informou que, 42 

baseado em solicitação encaminhada pela requerente à Secretaria do Conselho, iria 43 

retirar o segundo ponto de pauta referente à “Apreciação do Parecer referente ao 44 

Processo: 23520.007649/2019-04, recurso impetrado contra o Resultado Preliminar do 45 

Processo Seletivo para preenchimento de Vagas Residuais, Edital UFOB nº 20/2019, 46 

pretendente ao curso de MEDICINA (Bacharelado), na modalidade Transferência 47 

Externa”, para encaminhamento à Procuradoria Federal junto à UFOB para consulta 48 

jurídica. Passando ao primeiro ponto de pauta, informou que as contribuições 49 

encaminhadas à Secretaria do Conselho já haviam sido inseridas nas atas e consultou se 50 

havia mais algum questionamento e/ou contribuição. Não havendo, o Presidente 51 

submeteu as Atas ao regime de votação, sendo aprovadas por unanimidade. Em 52 

seguida, passou a palavra ao conselheiro Jonatas Gomes para dar início ao terceiro 53 

ponto de pauta. O conselheiro informou que faria a leitura das peças do processo para 54 

melhor esclarecer a solicitação e em seguida passou à leitura do parecer no qual 55 

manifestou pelo indeferimento do pleito.  Logo após, o Presidente fez alguns 56 

esclarecimentos ao Conselho sobre o Critério de Inclusão Regional e sua abrangência, 57 

informando que existia segurança jurídica sobre a proposição já bem pacificada entre a 58 

Universidade e os órgãos jurídicos. Que a prerrogativa do edital foi definida para todos 59 

e abrir exceção prejudicaria outros candidatos. Feitos os esclarecimentos, consultou ao 60 

Conselho se havia mais alguma dúvida ou contribuição sobre a pauta, ao que não houve 61 

manifestação. O Senhor Presidente submeteu ao regime de votação o Parecer do 62 

Relator referente ao Processo: 23520.002057/2019-98, recurso referente à 63 

publicação da 2ª Lista de Resultado da Análise Documental de enquadramento à 64 

Categoria de Inscrição, publicada no dia 29/05/2019, interessado: Igor Alves da 65 

Silva Rios, por ter sido considerado NÃO APTO por não atendimento ao item 9 e 66 

subitem 9.1 do Edital UFOB nº 002/2019, de 21/01/2019, que foi aprovado por 67 

unanimidade. Na sequência, o Presidente passou a palavra aos Conselheiros para os 68 

Informes. A conselheira Simone Coité informou que no dia 11/09/19 foi realizado o 69 

"Café e Prosa", com Acolhimento aos colegas Técnico-administrativos em Educação 70 

recém empossados. Momento de confraternização e diálogo entre os Técnico-71 

administrativos da UFOB. Que na data também foi realizada uma homenagem à ex-72 

Reitora Pro Tempore da UFOB, Professora Iracema Santos Veloso, com o 73 

reconhecimento do seu trabalho e dedicação para a implantação da Universidade. 74 

Registrou o lançamento do livro “Educação Superior: Políticas, Gestão e Docência 75 

(2019)”, realizado em 10/10/19, com o objetivo de discutir sobre a educação superior 76 

nos eixos da política, gestão e docência universitária, tendo como autoras as servidoras 77 

desta Universidade: Gabriela Sousa Rêgo Pimentel, Kelli Consuêlo Almeida Queiroz e 78 

Simone Leal Souza Coité. O conselheiro Jairo Magalhães relatou a realização da 79 

avaliação in loco, pelo INEP/MEC, do curso de Medicina Veterinária, Campus Barra, 80 

que obteve nota quatro, deixando a todos muito satisfeitos. Informou, ainda, a realização 81 

de evento no dia 10/10/19 que marcou a doação do sistema de irrigação para pequenos 82 

agricultores da região do semiárido, contando com a presença do Reitor, Professor 83 

Jacques Antonio de Miranda, da Professora Adriana Migliorini, representando a 84 
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PROADI, representantes da AIBA e da Universidade Federal de Viçosa. A conselheira 85 

Adma Lacerda informou que a comissão de avaliação in loco do INEP/MEC fez as 86 

avaliações para o reconhecimento dos cursos de Nutrição (CCBS), Medicina Veterinária 87 

(CMBARRA) e Engenharia Mecânica (CMLAPA), os quais receberam conceito quatro, 88 

o que é considerando excelente dado o momento que ainda é de implantação da 89 

Universidade. O conselheiro Carlos Lima comunicou que foi realizada, entre os dias 10 90 

e 13/09/19, a primeira edição do Fórum Sociedade Crítica (FSC), organizado pelo 91 

Programa de Pós-Graduação em Ciências Humanas e Sociais (PPGCHS) e financiado 92 

pela Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (CAPES). O 93 

evento teve como temas: Políticas Públicas e Cidadania; Literatura e Arte; Direitos 94 

Humanos e Democracia e Relações Étnico Raciais, e contou com a presença de doutores 95 

de Universidades estrangeiras e mestres e doutores de diversas Universidades federais, 96 

estaduais e privadas espalhadas pelo Brasil. Informou também sobre sua participação 97 

em atividades avaliativas dos programas de pós-graduação, promovidas pela CAPES em 98 

Brasília, entre os dias 30/09 e 04/10. Relatou a realização de credenciamento docente 99 

para recompor o quadro de professores do programa e convidou a todos para prestigiar, 100 

no dia 30/10/19, a aula inaugural do Programa de Pós-Graduação em Ciências Humanas 101 

e Sociais, que contará com a participação da Coordenadora do Programa de Pós-102 

Graduação em Estudos Étnicos e Africanos da UFBA, Professora Jamile Borges, como 103 

também para o lançamento do primeiro livro do programa, intitulado “A vida re-104 

imaginada, pensamento e transformação do presente”, realizado com recursos do CNPq. 105 

O conselheiro Tony Almeida reiterou o resultado obtido na avaliação do INEP/MEC do 106 

curso de Engenharia Mecânica, com conceito quatro, que considerou um estímulo para 107 

buscar melhorias vislumbrando o aumento da nota. O conselheiro Bruno Motta 108 

parabenizou a iniciativa do Serviço Social e da Assistência Estudantil em LEM, com a 109 

campanha do Setembro Amarelo, que contou com a presença de médicos e psiquiatras, 110 

que trataram do tema “Prevenção e Pós-venção do suicídio”, com participação dos 111 

estudantes, técnico-administrativos, professores e comunidade de Luís Eduardo 112 

Magalhães. Relatou a finalização do concurso para docentes, com quatro vagas a serem 113 

preenchidas e que o Núcleo de Pesquisa e Extensão do CMLEM em parceria com o 114 

Campus de Bom Jesus da Lapa aprovou a proposta intitulada “Jornada Científica do 115 

Oeste Baiano: A Bioeconomia como processo de fomento ao desenvolvimento social, 116 

econômico e ambiental”, através de chamada pública do CNPq. E ainda, que, de 20 a 117 

31/10/19 o CMLEM estará realizando a Semana de Ciência e Tecnologia. O conselheiro 118 

Claudio Reichert informou que a PROPGP estava organizando o “5º Seminário de 119 

Iniciação Científica da UFOB” que será realizado na segunda quinzena do mês de 120 

novembro, no mesmo período da Escola de Estudos Temáticos. O conselheiro Ronei 121 

Rocha relatou que os estudantes do curso de Publicidade e Propaganda do CMSAMAVI 122 

estarão se deslocando para a Universidade Estadual do Sudoeste da Bahia, em Vitória 123 

da Conquista, para apresentação dos trabalhos aprovados, numa parceria do 124 

CMSAMAVI com essa instituição, no “4º Encontro de Marketing Crítico da UESB”. O 125 

conselheiro Makson Araújo parabenizou à equipe da PROGEP e a todos os outros 126 

servidores que participaram da elaboração do texto do “Plano de Desenvolvimento de 127 

Pessoas da UFOB”, que ainda passará pelo Conselho para aprovação. Com a palavra, o 128 
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Senhor Presidente mencionou a importância desta reunião do Conselho, que era a 129 

primeira com a composição da nova gestão. Informou que até o final do mês a UFOB 130 

realizará o cadastro para o recredenciamento institucional, e que o PDI já está pronto 131 

para ser pautado. Que o documento definirá os processos para o desenvolvimento da 132 

instituição. Informou sobre o recebimento do documento do “Relatório de Gestão 2018-133 

2019 da Andifes, que estará na página da UFOB para consulta, além de um exemplar 134 

que será encaminhado para a biblioteca. Recebeu, também, a Publicação da ANA – 135 

Agência Nacional de Águas – “Hidrogeologia dos Ambientes Cársticos da Bacia do Rio 136 

São Francisco para a Gestão de Recursos Hídricos”; que também serão disponibilizados 137 

na biblioteca. Que no dia 23/09/19 participou da Solenidade para posse como Reitor da 138 

UFOB, no Ministério da Educação, em Brasília, presidida pelo ministro da Educação, 139 

Abraham Weintraub, e que, no dia 30/09/19 a UFOB realizou, com a participação da 140 

ex-Reitora Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, a Solenidade de 141 

Transmissão do cargo de Reitor como também a posse do Vice-Reitor, Professor 142 

Antônio Oliveira de Souza, e a apresentação da equipe gestora. Cientificou a todos que 143 

a equipe, gradativamente, está implementando as propostas feitas na campanha, que 144 

trarão alguns impactos, porém, necessários para reestruturar os processos da 145 

universidade e otimizar os trabalhos. Mencionou que estava estudando proposta para dar 146 

assento às representações de Assistência Estudantil no Conselho e que no prazo mínimo 147 

de sessenta dias, seria apresentada ao conselho proposta para debater a modificação 148 

estatutária. Relatou que, em 25/09/19, participou da Conferência de abertura da 5ª 149 

semana Científica do Departamento de Ciências Humanas da UNEB - Campus IX, onde 150 

foram discutidos atos importantes necessários às instituições públicas. Que o debate 151 

proposto reportou ao princípio da defesa da democracia, pilar importante para estruturar 152 

políticas no pais. Que no dia 02/10/19 participou da mesa de debate sobre o programa 153 

Future-se, momento promovido pelos estudantes da UFOB. Reforçou a necessidade de 154 

fomentar o debate junto à comunidade. Parabenizou a relevante iniciativa dos estudantes 155 

e colocou-se à disposição para escutar e só construir suas decisões finais após ouvir a 156 

comunidade. Informou que no dia 07/10/19 participou de reunião com o Secretário de 157 

Saúde do Estado da Bahia, Dr. Fábio Vilas-Boas, e representantes da Secretaria de 158 

Ciências e Tecnologia do Estado da Bahia, em Salvador/BA, e ainda, com a 159 

participação de instituições que ainda não possuem hospitais universitários, momento 160 

em que foi debatida, com o governo, a importância de transformar seus hospitais 161 

regionais em hospitais escola, e os meios para efetivar a proposta. Expressou 162 

contentamento ao mencionar sua participação, em Barra, da Inauguração do Sistema de 163 

Irrigação misto, com foco específico na agricultura familiar, iniciando a parceria de 164 

modelo sustentável para a fixação e sucesso das práticas agrícolas voltadas para a 165 

agricultura familiar. Informou que, em reunião com os diretores dos Campi e a 166 

Administração Central, considerando a escassez de recursos, discutiram sobre a 167 

realização de processos para disponibilização de auxílios aos estudantes, sobretudo para 168 

aqueles que passam por dificuldades para permanência na Universidade, e conta com 169 

apoio das equipes dos Campi para que possam assegurar condições mínimas aos 170 

estudantes, principalmente os que ingressam em 2019. Registrou o reconhecimento ao 171 

relevante trabalho desenvolvido pela Professora Iracema Veloso junto ao Conselho, e o 172 
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quanto foram complexos os seis anos de início de implantação da Universidade, com 173 

desafio no início da gestão para implementação do Conselho, mesmo que de forma Pro 174 

Tempore. Que foi um grande gesto da administração em não assumir postura autoritária. 175 

Elogiou a postura e os ritos adotados pela Professora Iracema Veloso, que assumiu esse 176 

trabalho com muita entrega, deixando um maravilhoso legado, e que, sendo mulher, em 177 

um meio dominado por homens, com muita luta, conseguiu levar essa Universidade à 178 

frente. Anunciou que trará à apreciação do Conselho moção de reconhecimento pelos 179 

trabalhos realizados pela Reitora e pelos Pró-Reitores que atuaram em sua gestão. Às 180 

quinze horas e vinte e quatro minutos, o Presidente do Conselho, Professor Jacques 181 

Antonio de Miranda, encerrou a Reunião Ordinária do Conselho Universitário da 182 

Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser registrado, eu, 183 

Gleicianne Costa, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os presentes, 184 

estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 11 de outubro de 185 

2019. Ata aprovada na 10ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário em 12 de 186 

dezembro de 2019. 187 


